
“一网通办”专题会议纪要

3 月 25 日，在资环学院 307 会议室召开“一网通办”及数

据治理推进专题调研会，资环学院党委书记田霄鸿、信息化处处

长党青，资环学院及信息化管理处相关工作人员参加会议，会议

由信息管理处处长党青主持。会议围绕学校信息化建设重点工作，

调研信息学院在数据中台、教师一张表、一网通办及正版软件平

台等应用中的需求与建议，推进信息化服务与教学科研深度融合。

现纪要如下：

一、信息化建设成果汇报

介绍数据中台阶段性成果，重点说明数据整合范围（教学、

科研、人事等）、跨部门数据共享机制及未来规划。演示“教师

一张表”功能，涵盖科研项目、教学任务、成果统计等数据自动

归集与填报流程。强调系统目标：减少重复填表负担，优化年度

考核与职称评审效率。汇报一网通办已上线服务 380 项及部分应

用功能演示。汇报校内部署 DeepSeek，开放知识库构建工具。

介绍全校正版软件（Office、MATLAB 等多款软件）的申请流程

与使用规范。

二、反馈意见

1.建议对现有 OA 系统实施人工智能深度融合工程，构建

智能化功能体系。通过集成自然语言处理、机器学习等先进

技术，实现会议智能调度、公文自动化核验及事务全流程智

能监管等创新应用场景，打造具备认知计算能力的智能办公



中枢平台。

2.针对当前学术兼职信息无系统维护的现状，建议录入

人事系统，由教师自行维护。

3.建议遵循数据安全规范的前提下，通过标准化 API 接

口向二级学院开放教学资源数据等非涉密数据的有限访问权

限。建立“数据申请-审批-使用”的全流程管理体系，促进

数据资产的有效利用。
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